
CONSELHO MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL

 ATA nº. 180 – Aos quinze dias do mês de dezembro de dois mil e quinze, na sede do Conselho
Municipal  de  Assistência  Social  –  CMAS,  situado  na  Rua Artur  Machado,  nº533  -  Casa  dos
Conselhos,  iniciou  às 14h30min,  a plenária  ordinária do CMAS.  A Presidente Claudia  Cristina
agradeceu a presença de todos e solicitou a inserção da apresentação dos Planos de Trabalhos
da Casa Diálise e da Associação dos Hipertensos e readequação do Plano de Trabalho do ano de
2015 da  Comunidade Santa Rita de Cássia . Todos os conselheiros foram favoráveis à inserção
desses itens. Em seguida, foi feita a leitura da Ata 179 pela segunda secretária Fabiana. Após
algumas observações pertinentes, a Ata foi aprovada por unanimidade. Deu-se continuidade à
plenária  com  os  informes,  o  vice-  presidente  Renato  informou  que  as  instituições  Casa  Lar
Medalha Milagrosa e Santa Rita de Cássia entregaram o Plano de Ação Anual conforme diretrizes
deste conselho. Item 4 -  Relatórios  do Serviço de Convivência  e Fortalecimento  de Vinculos,
Serviço do Migrante e Piso Mineiro. A presidente Cláudia fez a leitura dos Relatórios do mês de
novembro, sendo que o saldo do Serviço de Convivência e Fortalecimento de Vínculos oferecido
para crianças de 06 a 15 anos foi de 395,32 (trezentos e noventa e cinco reais e trinta e dois
centavos. do Serviço do Migrante o saldo é de R$ 13.810,52 (treze mil, oitocentos e dez reais e
cinquenta e dois centavos)  e Piso Mineiro no mês de novembro foi de 31.063,74 (trinta e um mil,
sessenta e três reais e setenta e quatro centavos).  As leituras e apresentações foram ouvidas e
aprovadas por unanimidade pelos conselheiros presentes. Vice Presidente Renato apresentou o
cronograma de  plenárias  do  CMAS para  o  ano  de  2016  e  aponta  sobre  a  continuação  das
reuniões na 2ª terça do mês às 14h com exceção da plenária do mês de fevereiro, visto que
durante o ano de 2015 várias reuniões não teve quórum,  após discussão foi  deliberada pela
plenária que as reuniões continuarão as segunda terça do mês, as 14h e a plenária de fevereiro
devido ao feriado prolongado será realizada no dia 16.  A secretária executiva Verediana,  e a
segunda secretária Fabiana, solicitaram aos conselheiros que corrigissem o nome do presidente
no final do cronograma, que ainda estava com o nome do Renato Afonso Vinhal que na gestão
anterior era o presidente do CMAS.   A Presidente deu continuidade a reunião apresentando para
apreciação o Termo de Aceite Qualifica SUAS Nº 114/2015. O Termo de Aceite para o Apoio
Técnico do Qualifica SUAS prevê o desenvolvimento de iniciativas de aprimoramento da gestão
financeira dos Fundos Municipais de Assistência Social (FMAS) e a orientação do gasto desses
saldos para melhoria dos serviços socioassistenciais e da gestão do Programa Bolsa Família. O
Termo de Aceite estabelece as responsabilidades das gestões municipal e estadual.  À gestão
municipal  cabe,  por  exemplo,  submeter  o  documento à  deliberação  do Conselho  Municipal  e
elaborar,  em  conjunto  com  representantes  do  Estado,  um  Plano  Customizado  para  o
aprimoramento da Gestão do Suas. Assim, cada município terá um planejamento específico, de
acordo com as necessidades locais. A presidente comunicou que participou de três dos quatro
encontros  da  capacitação  oferecidos  pelo  estado  de  Minas  Gerais  e  que  o  município  irá
disponibilizar  os  técnicos  necessários  para  o  desenvolvimento  do  trabalho  apresentado.  A
conselheira  Fabiana  Miranda  lembrou  aos  conselheiros  que  a  participação  deles  é  de  suma
importância nas decisões que são discutidas e decididas durante as plenárias, pois isso foi falado
em uma das conferências em que participou. A presidente explicou novamente sobre o IGD e
ressaltou que 3% desse recurso recebido deve ser utilizado com o Conselho de Assistência. Após
explicações o Termo de Aceite do Qualifica SUAS foi aprovado por unanimidade. A conselheira
Camila  prosseguiu  apresentando  o  pedido  de  inscrição  do  Lions  Clube  De  Uberaba  Santos
Dumont, disse que no dia da visita a equipe do Conselho não foi atendida por se tratar de um dia
festivo  no  Lions  e  por  esse  motivo  ninguém  poderia  conversar  e  apresentar  os  documentos
necessários para inscrição nesse dia. Solicitaram que os membros dessa comissão voltassem
num outro dia.  Em seguida,  a conselheira explicou sobre o pedido de inscrição da Instituição
Frutos da Rua e disse que após analisar tudo que é necessário, foi favorável à inscrição. Vice
Presidente Renato pediu à palavra e comentou que conhece e que gosta muito do trabalho que os



responsáveis por essa instituição realizam. A Presidente Cláudia parabenizou a equipe dos Frutos
da Rua e disse que valeu a pena a insistência da equipe, pois assim eles finalmente conseguiram
efetivar o pedido de inscrição e ajudar a população público alvo do projeto. A conselheira Fabiana
questionou sobre como efetivar a participação dos interessados e o responsável  pelo projeto,
Senhor Carlos representante da instituição esclareceu prontamente à pergunta exemplificou que
já  tem cinco  pessoas  que  são frutos  do  projeto.  Após explicações  o  pedido  de inscrição  da
Instituição Frutos da Rua foi aprovado por unanimidade. A conselheira Júlia foi à frente da plenária
e explicou sobre o pedido de inscrição feito pelo grupo de escoteiros de Uberaba. Segundo a
conselheira Júlia, o responsável pelo grupo, o advogado Laurence, não estava no dia da visita e
por telefone disse que naquele dia não poderia atender aos membros da comissão de visitas, mas
explicou que a instituição funciona no Uberaba Tênis, sendo assim o pedido será apresentado
posteriormente após visita técnica. A presidente fez a leitura dos planos de trabalho do Fundo
Municipal  de  Assistência  Social  para  o  ano  2016  das  instituições:  Casa  Diálise  no  Valor  de
22.344,00 (vinte e dois mil, trezentos e quarenta e quatro reais), Assistência Social São Judas
Tadeu  no  valor  de  15.960,00  (quinze  mil,  novecentos  e  sessenta  reais),  Associação  dos
Hipertensos no valor  de 36.388,80 (trinta e seis mil,  trezentos e oitenta e oito reais e oitenta
centavos). As instituições eram conveniadas em 2015 mas não apresentaram em tempo hábil as
documentações necessárias  para renovação do convênio,  por  isso estão apresentando nessa
plenária o Plano de Trabalho para o ano de 2016. Após apresentação dos planos de trabalho, os
mesmos foram aprovados por unanimidade. A Presidente Cláudia prosseguiu discorrendo sobre o
item  apreciação  das  inscrições  das  instituições  que  atendem  pessoas  em  situação  de
dependência  química,  ela esclareceu mais uma vez sobre as instituições,  sobre as visitas às
instituições e sobre as inscrições. Acrescentou que ao longo dos últimos anos surgiram novas
legislações e disponibilizou as instituições a Resolução 109 do CNAS que trata da Tipificação dos
Serviços de Assistência Social. A presidente afirmou que compartilhou todas essas informações
por  e-mail  e  explicou  aos  responsáveis  pelas  instituições  como  fazerem  as  adequações
necessárias e como o CMAS pode contribuir para renovação das inscrições mais antigas que
ainda não estão de acordo com a legislação vigente. Também falou sobre os conselhos existentes
atualmente: CMI, COMDEFU, COMDICAU, COMAD, dentre outros e onde cada instituição deve
fazer sua inscrição de acordo com o tipo de trabalho que é realizado. A conselheira do COMAD –
Conselho Municipal Antidrogas Valeria solicitou que todas e quaisquer outras informações seja
repassadas por escrito. Cláudia citou as instituições que trouxeram a documentação necessária
para adequação e renovação das inscrições. São elas: IMAD: Casa de Acolhimento Madre Teresa
de Calcutá; Raios de Sol, que fez a opção para a proteção social básica, Renovação de Vidas,
mudança para serviço de acolhimento institucional e Juntos Podemos, para essa instituição, cujo
responsável é o senhor Ricardo, a presidente solicitou que fosse acrescentado ao estatuto que a
instituição atende não só a dependentes  químicos mas também à  pessoas em situação de
vulnerabilidade.  A  presidente  sugeriu  que fosse dado ao responsável  um prazo para  que a
equipe dessa instituição mudasse o texto do estatuto e assim ficasse mais apropriada a nova
legislação. Entretanto o senhor Ricardo fez uma ressalva e leu a Resolução nº 14/2015 do CNAS
–  Conselho  Nacional  de  Assistência  Social.  Todos  ouvem  com  atenção  e  não  há  nenhum
comentário há respeito, com exceção da presidente que explicou que a solicitação feita é um dos
critérios do CMAS, pois o pedido do acréscimo é usado em todos os documentos atuais. O senhor
Ricardo, porém, disse que a diretoria da instituição em questão não fará a mudança do estatuto e
em seguida faz a leitura desse documento. As conselheiras Camila e Cristiane, explicaram que no
estatuto não pode contar o atendendimento somente aos dependentes químicos. Senhor Ricardo
pediu  à  presidente  que  solicitasse  aos  conselheiros  que  votassem a favor  ou contra  ao seu
estatuto. Renato direcionou a votação para que esse assunto fosse concluído, uma vez que ainda
havia outros assuntos para serem discutidos nessa plenária. Nenhum conselheiro foi favorável a
permanência da redação atual  descrita no estatuto da instituição Juntos Podemos, em contra
partida, os conselheiros presentes votaram favoráveis à mudança do texto, sendo acrescentado o
termo e/ou situação de vulnerabilidade. Senhor Ricardo finalizou sendo enfático na sua decisão
afirmando que não mudará o estatuto. A Presidente Cláudia citou as Instituições de Acolhimento
que apresentaram seus planos de Trabalho. São elas: Raios de Sol; Renovação de Vida, Casa
Dia;  CentroHerd  I  e  Centroherd  II. O  Vice  Presidente  Renato  solicitou  que  em  regime  de
aprovação  que  os  Conselheiros  se  manifestassem,  todos  foram  favoráveis  aos  planos
apresentados. O vice-presidente ainda explicou que a porcentagem destinada ao RH das últimas



Instituições citadas anteriormente (Centroherd I e Centroerd II) são maiores que o habitual e que
considera essa ação um avanço, pois solicitar verba para pagar funcionário é muito complicado,
pois  normalmente  as  verbas  e  doações  são  para  bens  materiais  e  de  consumo  (alimentos,
Higiene,  etc)  e  não  para  pagamentos  de  colaboradores.  Renato  pediu  a  votação  para  essa
iniciativa, que foi favorável. Em seguida, Cláudia realizou a apreciação da utilização do recurso do
IGD para pagamento de despesas para servidores participarem do Curso de Capacitação da Lei
13.019 (Marco Regulatório  do 3º  Setor),  acrescentou que será dia  vinte e sete de janeiro do
próximo ano (27/01/16) na UNAERP em Ribeirão Preto. O IGD será para a capacitação técnicos
da Secretaria  de Desenvolvimento  Social,  sendo R$ 300,00 (trezentos reais)  de inscrição por
pessoas, mais alimentação e mais o transporte. Solicitou também o valor R$ 1.000,00 oriundo dos
3% do IGD (índice de gestão descentralizada) para participação de  2 representantes do CMAS,
sendo 1 conselheiro  não governamental  e 1 representante da secretaria  executiva  do CMAS.
Interessaram-se pela capacitação as seguintes pessoas: Viviane, Fabiana, Nilton, Camila, Maria
Auxiliadora e Renato. Entretanto apenas um poderá participar. Por isso, uma questão de justiça,
foi sugerido um sorteio onde os nomes foram anotados pela secretaria executiva Verediana e a
conselheira Fabiana foi a sorteada. Após discussões foi aprovado a utilização do recurso do IGD
para pagamento das despesas da capacitação dos técnicos da SEDS e dos representantes do
CMAS. A conselheira  Fabiana e a Secretária  Executiva  Verediana representarão o CMAS no
Curso de Capacitação da Lei 13,019 (marco regulatório do 3º setor). Readequação do plano de
trabalho da Comunidade Santa Rita de Cássia. A Comunidade Santa Rita de Cássia solicita inserir
no plano a aquisição de utensílios de cozinha, após explicações foi aprovado por unanimidade a
readequação do Plano de Trabalho da Comunidade Santa Rita de Cássia. Antes de encerrar a
Presidente solicitou a inserção e aprovação da readequação do Plano de Trabalho de 2016 do Lar
Pedro e Paulo,  o plano teve alteração na quantidade  de atendidos e  a instituição passará a
receber o valor de R$ 54.400,00 (cinquenta e quatro mil e quatrocentos reais), lembrando que o
Lar é uma instituição de acolhimento para pessoa idosa. Foi aprovado pelos presentes a inserção
e readequação do Plano de Trabalho do Lar Pedro e Paulo.  A Presidente ainda lembrou sobre a
campanha de arrecadação do Imposto de Renda com o slogan:  A vida é um ciclo! Quem hoje
cuida,  amanhã  é  cuidado”  do  CMDI  –  Conselho  Municipal  dos  Direitos  do  Idoso. Foram
distribuídos panfletos da campanha para todos os presentes. A secretária executiva Verediana
comunicou que Nilton estava comemorando uma votação inédita em Uberaba, o dia municipal de
combate à AIDS, em primeiro de dezembro deste ano.  A presidente agradeceu e finalizou essa
plenária. Nada mais havendo a se tratar, a plenária ordinária encerrou às 16h15min, esta ata foi
redigida por mim Luciana Oliveira Ferreira– 1º Secretária do CMAS, que foi lida e aprovada pelos
conselheiros presentes: Maria Auxiliadora Nardi, Renato Afonso Vinhal,  Camila Cristina Araújo,
Fabiana Maria Miranda Silva, Nilton Carlos Resende, Viviane Aparecida Garcia, Elzeli Gonçalves,
Claudia  Cristina  da  Silva,  Luciana  Oliveira  Ferreira,  Cristiane  Neiva  Martins,  Sandro  Caldeira
Santana,  Maria  de  Fátima  Freitas  Vieira,  Julia  Graziela  Fernandes  Ferreira,  Fabiana  Gomes
Pinheiro, Selma Aparecida Bessa.

 


